

EL DIARIO DE MURCIA

Redaccion: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.



Tercer Aniversario.

LA SEÑORA

D.ª Maria del Càrmen

ELIAS,

VIUDA DE CADENAS

Falleció en Madrid el 21 de Noviembre de 1881.

Todas las misas que mañana se celebren en la iglesia parroquial de San Bartolomé, cada media hora, y la Estacion de la Vela y Alumbrado al Santísimo Sacramento, serán aplicadas en sufragio y para el eterno descanso de su alma.

Su hijo el Excmo. Sr. D. José de Cadenas y Elias y demás parientes, suplican á sus amigos y personas piadosas, se dignen concurrir á estos religiosos actos y rueguen á Dios por la finada.

R. I. P.

LO DEL DIA.

Es el frio que se ha echado en la noche de sopetón, obligando á desmenuzarse las capas y gabanes.

Es el frio del día siguiente á los festejos y regocijo.

El poco calor de lo interino y estar á la expectativa, que es de suyo.

La quinta que se aproxima y dá calor á las familias.

Noviembre que se vá.

Santa Cecilia, patrona de los músicos.

Sol desmayado y tiempo húmedo.

Eso es lo del día.

Lo ordinario del día de ayer, no mas que una novedad por la noche.

El toque de la campana *Nona* en nuestra Catedral, que parece que habla, y que habla con palabras grandes, como se escriben las noticias alarmantes en los periódicos.

Al toque preventivo de la *Nona* siguió después un repique general de sesenta campanas de todas las iglesias.

Todo ello era para anunciar que veníamos nuevo obispo y que venía pronto á posesionarse de su cargo y gobierno pastoral en esta diócesis.

Mucho se espera, con razon,

del ilustradísimo Sr. Bryan; pero muchísimo tiene que hacer en una diócesis donde casi todos los señores curas párrocos son ecónomos.

En la diputacion provincial hay tambien, á lo que parece, frialdad y economía de sesiones; y esto, á raiz de su constitucion, es un mal síntoma, malo.

Con motivo de la recepcion y banquete de estos días, se habla mucho de política y de lo difícil que es hablar bien en público; sobre todo cuando se tiene un auditorio más que severo, como el que hubo en el teatro la noche del miércoles pasado.

Puede que la severidad del público la impusiera el local mismo. Por más que aquello fuese una reunion política, de un partido, y en la que no era posible la discusion, el teatro, por ser lo que es, convirtió, sin duda, á los oyentes en espectadores, é impuso á los que hablaban la obligacion de ser artistas de la palabra. Esto es una fatalidad, pero que sucede siempre. Así como el templo impone silencio y respeto; en el teatro se aplaude ó no se aplaude involuntariamente. Allí se pierde la personalidad de tal modo, que en sus espectáculos propios, se dice, con razon: «Las butacas no aplauden», «el Paraiso silba»: con lo cual se manifiesta bien claramente que el teatro es una entidad, con la que

es preciso contar siempre en tales casos.

El teatro, esa noche, estuvo severo, es verdad; pero hay que confesar que estuvo discreto.

Aplaudió á todo el que habló con las tres cosas indispensables que deben tenerse para dirigirse al público: «autoridad, palabra y conocimiento de lo que se dice».

Con el que habla, cumpliendo un deber, es siempre, el público, justo y tolerante.

Con el que habla por hablar, es siempre exigente.

El público aplaude por el momento, al que le adula; después lo despelleja.

Con la palabra se hacen juegos artificiales, que deslumbran, mientras no se ve el humo; cuando éste ofusca la luz, viene la desilusion.

Digase lo que se diga, sosténganse las ideas que se quieran, hay una cosa que, podrá no ser aplaudida, pero que jamás será silbada: lo que honradamente se dice.

La antigua definicion del orador no pasará nunca: «Hombre de bien que sabe hablar.» *Vir bonus dicendi peritus.*

Conocimientos Útiles.

Navegacion aérea.—Además del ensayado, llevado á cabo en Francia recientemente con su globo por los hermanos Tisandier, con el éxito de que se han ocupado todos los periódicos, ha verificado otro Mr. M. H. Depue, de Homer, en el Illinois (Estados-Unidos de la América del Norte) con un nuevo aerostato algo semejante al construido por los capitanes Renard y Crebs.

Medio de suavizar el calzado y hacerle impermeable al agua.—Se mezclan: aceite de linaza, medio litro, sebo de carnero, 70 gramos, cera amarilla, 25 gramos, resina (pez), 16 gramos.

Se funden el sebo, la cera y la resina juntos, se mezcla bien, se añade aceite y se saca del fuego, continuando moviendo lo mezcla hasta el enfriamiento compacto. Se conserva lejos de la influencia del aire y se extiende sobre el calzado con un cepillo. Una vez que la grasa ha sido absorbida por el cuero, no impide que se lustren, bastando una aplicacion cada quince días para conservar suavidad la impermeabilidad del calzado.

Cristal irisante.—No hace mucho tiempo que dos químicos franceses, los Sres. Frerry y Cleman-

dot, hacen repetidos experimentos á fin de descubrir un método por el cual pudiera comunicarse al vidrio la calidad permanente del iris, con lo que tendria el aspecto del nácar, ó la perla, obtuvieron el más satisfactorio resultado.

Perlas.—Las perlas americanas proceden del golfo de California, y aunque tan finas como las orientales, tienen menos precio. La mitad de las perlas de California son negras y obtienen en el comercio mayores precios que las blancas. Cuanto mayores son las perlas, presentan más defectos respecto á forma y color.

Hay perlas artificiales que á simplen vista se confunden con las legítimas, que tienen más peso, pero en apariencia hacen el mismo efecto.

El Waterfono.—En los Estados Unidos de América funciona un aparato con este nombre, destinado á registrar las fugas de todo género que puedan producirse en las canalizaciones de agua.

Sustancias olorosas.—El uso de sustancias aromáticas en las prácticas higiénicas de aseo, es conveniente para dar fuerza á los tejidos, debiendo preferirse preparados que contengan limon, naranja, bergamoto, espliego, tomillo, romero, menta, eucalipto, benguí, bálsamos de Tolú y del Perú.

Cemento insoluble para pegar el vidrio sobre la madera.—Disuélvese goma laca en alcohol; este barniz formará una excelente cola á propósito para el objeto indicado.

Insecticida.—El profesor Taylor, del Departamento de Agricultura de Washington, ha reconocido que la naftalina posee propiedades insecticidas muy enérgicas, y que basta colocar una pequeña cantidad de aquella sustancia en los depósitos de granos ó semillas, para impedir que los invadan insectos ó para causar la muerte de los existentes. La naftalina, químicamente pura, no modifica las propiedades germinativas de las semillas, ni influye en la vitalidad de las plantas.

El cómputo eclesiástico.—Por lo acordado en el Concilio de Nicea del año 325, debe celebrarse la Pascua el primer domingo después de la luna llena siguiente al día 20 de Marzo, fundado en que la Resurreccion del Señor tuvo lugar después del equinocio de un plenilunio. Pero como en la época en que se celebró el Concilio de Nicea no se conocian las tablas

de la luna, resulta que el calendario eclesiástico se refiere, no á la luna verdadera, sino á la ficticia ó media, y por lo tanto, los plenilunios astronómicos ó verdaderos se diferencian con los eclesiásticos, y en algunos años no se ha celebrado la Pascua en la época establecida por los padres de Concilio, como sucedió en el año 1818, que se celebró la Pascua el día 22 de Marzo, porque el plenilunio ficticio tuvo lugar el día 21 y era sábado, mientras que si se hubiera referido al astronómico, que se realizó el día 22 y era domingo, debía haberse celebrado la Pascua el día 29 del propio mes.

CERTÁMEN BELLUGA.

El jurado calificador de las poesías presentadas al certámen convocado por la Sociedad Belluga, después de examinarlas con la mayor atención y el mejor deseo de corresponder á la honrosa confianza en él depositada, propone por unanimidad el siguiente dictámen:

Veintiseis poesías han concurrido: dos corresponden al tema primero, 16 al segundo, y al tercero las 8 restantes.

De las dos odas en honor del insigne Cardenal, juzgamos que merece el premio la que tiene por lema «Estrella de la Caridad».

De los sonetos á la Caridad parecemos que debe ser agraciado con el laurel de plata el que ostenta por lema y epígrafe «La Caridad es un sentimiento de las almas nobles y desinteresadas». El del lema «Gloria á tí, sublime don!» es digno de un accésit.

De las poesías á la Virgen, la escrita en versos libres, con el lema *Mater Divinae gratiae* bien puede ser galardonada con la pluma de plata; y será muy justo conceder un accésit al soneto que empieza: «De la sonrisa emana la alegría».

Para una honrosa distinción, tuvimos primero idea de indicar también la cantilena titulada «Extasis», mas como luego hayamos visto que no es inédita, siéndonos conocido su autor, entendemos que ya carece de los requisitos que, si no el programa, la costumbre tradicional de estos certámenes exige, y la consideramos fuera de concurso.

Por una razón análoga no hemos hecho cuenta del soneto fechado en Huesca, que ostenta al pié, inocentemente sin duda, la firma de su autor.

Tal es nuestro dictámen. Al público, tribunal supremo en materias literarias y artísticas, toca ahora confirmar ó casar la sentencia; nosotros, como jurados, hemos procedido según nuestro leal saber y entender.—Murcia 15 de Noviembre de 1884.—Ildefonso Montesinos.—Antonio Escartin.—Andrés Baquero Almansa.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 20 de Noviembre.

Sigue siendo la cuestión de los estudiantes, la preferente de que se ocupan los círculos sociales y políticos, no hablándose de otra cosa.

Esta cuestión va revistiendo más gravedad de la que podíamos imaginar.

—De las noticias de salud pública, lo que hoy fija más la atención del gobierno, es la situación de Beniopa, que no es buena, y la de Toledo, que sin ser alarmante ni mucho menos, se mira con cuidado; y por lo cual ha vuelto hoy á salir para la referida ciudad, el Sr. Táboada.

—El gobernador civil de Valencia participa al ministro de la Gobernación, en telegrama de anoche, que los trabajos científicos de examen sobre la epidemia cólera de Beniopa, llevados á cabo por los catedráticos de la Universidad doctores Gunino y Candela, con materiales facilitados por el delegado facultativo Sr. Rico, y auxiliados por los doctores Navarro y Garin, hecho todo con las debidas precauciones, dieron el resultado de encontrar el microbio del cólera de que habla el doctor Koch; confirmando todas las conclusiones del sábio alemán.

En Beniopa en el día de ayer ocurrieron dos nuevas invasiones y un fallecimiento. Quedan actualmente enfermas 14 personas.

Beniopa es una de las poblaciones más miserables y abandonadas que puede idearse. Cuenta con unos quinientos vecinos, faltos de todo bienestar, de los cuales, cuatrocientos son pobres jornaleros que no tienen más recursos que sus brazos.

—En esta semana se correrán las órdenes convenientes para las modificaciones en el uniforme militar.

Además de la guerrera, se establece por fin la franja negra partida en el pantalón de los jefes y oficiales, y se varían las hombreras de levita, que en adelante llevarán las iniciales del rey y la corona real.

—A las 10 de la mañana de ayer se reunió en Palacio el Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey.

La situación económica de la isla de Cuba, la cuestión de Congo y en otros asuntos relacionados más ó menos directamente con el Congreso internacional de Berlín, y el reciente escándalo de la Universidad, (y en esto han estado todos los ministros conformes en que es necesario corregir con mano fuerte todo alboroto universitario, sin contemplaciones de ninguna especie ni con uno ni con otro bando;) son los asuntos principales tratados.

NOTICIAS LOCALES.

Anuncia nuestro colega «La Paz» que con el trabajo de los taquígrafos que asistieron al banquete del teatro de Romea, se vá á hacer en su imprenta una edición de todos los discursos que se pronunciaron en aquel acto, cuya edición se dedicará á la venta pública.

Anteanoche en el tren mixto salieron para Valencia el general señor Lopez Dominguez y sus amigos que le acompañaban. Fueron despedidos por numerosos correccionarios, algunos de los cuales les acompañaron hasta la estación de Alcantarilla.

Por la mañana habian sido obsequiados con un almuerzo por el Sr. D. Joaquín García en su suntuosa casa de la Huerta, llamada Torre de Caradok.

Ha dejado de pertenecer á la redacción del «Murciano» del que era director, nuestro amigo D. José Carlos.

En la secretaría del ayuntamiento se ha recibido una libranza de 336 pesetas 10 céntimos para el artillero Juan Cánovas Sanchez, remitida por el coronel del segundo batallón de Artillería de á pié.

—Por el jefe de la zona militar se cita al soldado Leon José Muñoz Aroca, á quien se le ha concluido la licencia que disfrutaba por enfermo.

—A los 20 individuos, soldados del último reemplazo, destinados á Ultramar, que aun no se han presentado al jefe del Batallón Depósito, se les avisa que lo efectúen inmediatamente, ó se les considerará como desertores.

Por D. José Egea Martínez, se ha solicitado del Sr. Alcalde, que haga cumplir un acuerdo del Consejo de Hombres Buenos.

El obispo preconizado de esta diócesis, Sr. Bryan, ha escrito al alcalde de esta capital una cariñosísima carta, participándole que muy pronto vendrá á ocupar la silla episcopal, en la que con la ayuda de Dios y concurso de todos, procurará ejercer con buena voluntad su elevado ministerio.

En el día de hoy y hora de las 10 de su mañana, celebrarán los niños acogidos en la casa provincial de Misericordia y Huérfanos, pertenecientes á la banda de música, una solemne función en la iglesia del Establecimiento, á su titular y patrona Santa Cecilia, con Misa y sermón que pronunciará el Presbítero D. José Jubés y Palacios, coadjutor de la Parroquia de San Miguel.

Para mayor solemnidad estará su Divina Majestad manifiesto todo el día, habiendo misas hasta la hora de las 12, aplicadas en sufragio de las almas de los acogidos músicos, Felipe Agüera y José Rueda.

A estos actos religiosos asistirá la orquesta de dicho asilo.

Joaquín García Ruedas, de esta vecindad, ha solicitado del señor Gobernador, que por conducto de la guardia civil traigan y le entreguen á su hijo, que en el mes de Setiembre de este año, se fugó de su casa y ha sabido que se halla en Alicante.

Los chicos de la Misericordia están muy contentos y sumamente agradecidos á la hermana de caridad superiora de dicha casa, porque el día de su santo, que fué el Miércoles, les obsequió con un extraordinario en la comida del mediodía, de magra y morcillas fritas, un trago de vino y unas frioleras de dulce.

Ha salido para Madrid el Señor Coronel primer jefe de la Guardia civil de esta Provincia D. Luis Gonzalez de Rivera, quedando encargado de esta Comandancia el segundo jefe de la misma D. Enrique Herrera.

Dice «El Murciano»:

«Nos escribe un amigo nuestro desde Madrid participándonos que, en el ensayo que ha tenido lugar de la Misa á grande orquesta del Maestro de Capilla de esta Catedral don Mariano García, que ha de ejecutarse pasado mañana en la iglesia de San Sebastian, reinó un grande entusiasmo entre los profesores, que aumentaba conforme iban conociendo y apreciando los números de la obra.

—Nos aseguran que en el trayecto de Cartagena á Murcia fueron ayer arrollados siete perros por la máquina del tren correo.»

El Director general de Beneficencia en telegrama de ayer dice á los Gobernadores lo que sigue:

El Consul de España en París telegrafía que ayer ocurrieron en aquella capital 49 casos de cólera y 21 defunciones, que lo son de casos anteriores, y 5 casos en los arrabales.

El Consul en Saint Nazaire telegrafió que ocurrieron en las 24 horas últimas 2 defunciones.

El Consul en Oran avisa haber ocurrido 9 defunciones cólericas.

Ayer ingresaron en la caja de Instrucción primaria el importe del segundo trimestre del actual año económico, los pueblos de Aljama, Pacheco, S. Javier y Pinatar.

La guardia civil de la Union ha detenido en la carretera de Alumbres al paisano que dijo llamarse Rafael Sanchez Diaz, natural de Orihuela, por ir indocumentado.

—La misma ha capturado en la noche del 16 á un sugeto que lo tenía reclamado un juzgado de esta capital.

En el mismo día, y por la misma fuerza ha sido capturado otro individuo que estaba reclamado por el juzgado de la Union, por

iones graves causadas á otro. La direcion general de establecimientos penales ha dispuesto se devuelvan al contratista D. Juan Martinez, las cantidades que se depositadas en la caja de esta ciudad como fianza de contrata para las obras de retretes del penal de Cartagena, en vista de la certificacion haber cumplido con los requisitos que marcan las condiciones.

Más izquierdistas de esta provincia que han visitado estos dias el capital:

D. Pelegrin Massa, de Ojós; Modesto Hermosa, de Alhama; D. Diego Muñoz Viñeglas, don Diego Zabal Zaragoza, D. Francisco Hernandez Fernandez y don Mario Gris Andreu, de Aguilas.

El Diputado a Cortes D. José Alcázar está definitivamente elegido para Gobernador de esta provincia. El Sr. Alcázar es natural de Almería, donde ha ejercido distintos cargos: después fué en Madrid distinguido periodista, más tarde Gobernador de Navarra, y últimamente elegido Diputado á Cortes por el distrito de Lucena (provincia de Córdoba.)

Hoy se celebrará en esta Audiencia de lo criminal y á la hora de estambre, la vista de la causa seguida por el Juzgado de la Catedral de esta ciudad contra Antonio Ros Espada y otros, por el delito de lesiones.

Defenderá á los procesados el abogado D. Juan Antonio Saenz Tejadá.

La Direccion general de Rentas estancadas, ha nombrado en 17 de actual para servir el destino de asador mayor de las Salinas de Torreveja, á D. Nicolás Anierte.

El «Boletín oficial» del jueves contiene:

Partes sanitarios.
Cuenta de los gastos ocasionados en la última semana, en la construcción del nuevo cementerio de Bullas.

Anuncio de la vacante de médico Forense en el juzgado de primera instancia de Belmonte.

Requisitoria del juzgado de Almería llamando á los sujetos que en la noche del 9 de Octubre robaron un par de mulas en Puente del Rey.

Idem del de Cartagena, llamando á Damian Rosique Gimenez.

Cuenta de los gastos ocurridos en obras ejecutadas por administración, por el Ayuntamiento de Umilla.

Dice «El Eco de Cartagena»: «Ayer tarde vimos desembarcar tres calderas y tender para otras tantas locomotoras que se han de montar en esta con destino al ferrocarril de Murcia á Lorca.»

Dice «La Correspondencia»: «Es muy probable, y quizá esté resuelto, que el Sr. Alcalá Ga-

liano (D. Antonio) sea nombrado gobernador civil de Toledo; el señor Alcázar, gobernador civil de Murcia; el de Murcia, Sr. Alfaro, de Ciudad-Real, y el de esta última provincia, Sr. Sandoval, venga á Madrid á ocupar un puesto dependiente del ministerio de la Gobernacion.»

Alcaldia consutucional de Murcia.—Con el fin de que no pueda ser defraudado el público en la cantidad de los artículos de consumo que, con arreglo á las disposiciones vigentes, deben venderse por peso y medida del sistema métrico y por pesetas y céntimos de peseta, se ha considerado oportuno hacer públicas por el presente las equivalencias de las antiguas pesas y medidas á las modernas, para inteligencia de aquellas personas que carezcan de los conocimientos necesarios en la materia.

Un quintal castellano, igual á 46 kilogramos 9 gramos.

Una arroba, igual á 11 kilogramos 502 gramos.

Una libra, igual á 460 gramos, 9 centigramos.

Una onza, igual á 28 gramos, 76 centigramos.

Un adarme, igual á 1 gramo, 80 centigramos.

Un grano, igual á 5 centigramos.

Una libra médica, igual á 345 gramos.

Una onza médica, igual á 29 gramos, 756 miligramos.

Una cántara ó arroba de 32 cuartillos para vino, igual á 15 litros 60 centilitros.

Una azumbre, igual á 1 litro 95 centilitros.

Un cuartillo, igual á 48 centilitros 75 mililitros.

Una copa, igual á 12 centilitros 19 mililitros.

Una arroba de aceite, igual á 12 litros 56 centilitros y 3 mililitros.

Una libra de id., igual á 50 centilitros 25 mililitros.

Una cuarta ó panilla, igual á 12 centilitros y 56 mililitros.

Una fanega, igual á 55 litros 28 centilitros.

Un celemin, igual á 4 litros 60 centilitros y 6 mililitros.

Una cuartilla, igual á 1 litro 15 centilitros y 2 mililitros.

Una vara, igual á 83 centímetros 6 milímetros.

Un pié ó tercia, igual á 27 centímetros 8 milímetros.

Un palmo, igual á 20 centímetros y 9 milímetros.

Murcia 15 de Noviembre de 1884.—Juan Piqueras.

Esta noche continuará en la Sociedad Económica la informacion oral sobre las clases obreras. Dará una conferencia nuestro amigo D. Tomás Maestre.

En el teatro de Romea, con motivo de ser hoy Santa Cecilia, habrá esta noche funcion especial, cuyo programa es el siguiente:

1.º La zarzuela «El lico de la Guardilla».

2.º Concierto, con las siguientes piezas: Preludio del acto segundo del «Anillo de Hierro», por la orquesta; 2.º «Adios á la Alhambra» de Monasterio, á violin y piano por los señores Espino y Calvo; 3.º una «Fantasia» del maestro Espino, por la orquesta.

3.º La zarzuela en un acto «Clínica» cuya música es del señor Espino.

COSAS VARIAS.

Tres dias hace, recibimos unos versos escritos por una jóven, que dedicada al estudio de una carrera profesional, se halla ausente de sus padres. Esta jóven, á quien no conocemos, debe ser muy hermosa, por aquello de que la cara es el espejo del alma. Al saber esta buena hija que su madre se halla enferma, siente una gran pena, que, para mitigarla, sin duda, la trasmite al papel en el lenguaje de la poesia. Y estos son los versos á que nos referimos, y no publicamos, por tener varias incorrecciones y no consentir, nuestro respeto á estos sentimientos nobilísimos, que, por la critica de los versos, se ofenda lo que tan sagrado debe ser.

Solamente copiaremos los ocho versos últimos, tales como están escritos, que dicen así:

«Y dispensad, padres míos,
porque toda mi ansiedad
es que en vuestra ancianidad
recibais socorros míos.

«Esto, tenedlo en memoria,
pues estoy muy convencida
que debo hacer esto en vida
si he de merecer la gloria.»

Un cabo primero del regimiento de San Fernando, Antonio Ruiz, paisano nuestro y hermano de *Lagartija*, nos remite otros versos, de icados á una sobrinita, hija del aplaudido matador de toros. El jóven soldado siente bien, pero no tiene nada de extraño que se haya separado de las reglas literarias.

Sólo hemos encontrado en estos versos, los tres últimos, que son buenos, y que compendian el deseo del que los ha escrito y dedicado á la inocente criatura. Dice:

«Ay, Dios no quiera
que el lodo de este mundo
manchante pueda.»

Los logogrifos no los insertamos porque el trabajo intelectual que hay que hacer para acertarlos, no es provechoso en ningun sentido. Mucho menos, cuando la solucion es tan rara como *Polatua*, que no sabemos lo que es, ni lo hemos encontrado en tres diccionarios que tenemos.

En las charadas, logogrifos y todo este género de entretenimientos, debe procurarse que al obligar al ingenio á discurrir, aprenda

algo el que acepte tal pasatiempo. Los epigramas, los rechazamos en teniendo algo que verdee, aunque no sea más que con ligero viso. A nosotros nos obliga muchísimo el favor que al leerlos nos dispensan nuestras lectoras.

A la Srta. D.ª Teresa R. y V.

Noches pasadas te ví,
asomada á tu balcon;
de luna un blanco giron,
en tu cara apercibí.
A la luna ver creí
orlando la frente aquella,
como la fúlgida estrella,
que al retratarse en el rio,
no la empaña el cristal frio,
con su luz fulgente y bella.

Desde aquella noche siento
la imágen de tu hermosura,
y siempre que veo la pura
luna por el firmamento,
le pido apague un momento
la volcánica pasion,
que dentro del corazon,
pegó fuego tu mirada,
cuando su luz plateada,
te inundaba en el balcon.

P. Maestre.

AVISOS.

Esta noche habrá solemne Salve en la iglesia de Santa Ana, y mañana la funcion á Ntra. Sra. del Rosario, predicando, por la mañana D. Antonio Ayala y por la tarde D. Pedro Gonzalez Asensio.

Agendas y Dietarios para el año 1885

En la librería de José Ramirez, Platería, 21 y 23, hay un completo surtido de reciente novedad, á los siguientes precios:

Libro memoria, apuntes diarios; estè utilísimo libro para los banqueros, comerciantes é industriales, forma un grueso volumen en 4.º elegantemente encuadernado en tela inglesa con planchas doradas, se vende al ínfimo precio de 3 pesetas.

Dietario ó agenda de bufete con guías de Madrid y Barcelona, á media página por dia, encuadernado en tela inglesa, 2-25.

Otro dietario agenda de bufete á media página por dia, encuadernado en carton con lujosa cubierta litografiada, 1-75.

Gran coleccion de almanaques americanos ó de pared con lujosos cromos, desde 50 céntimos de peseta en adelante; y el lujoso de la Ilustracion Española y Americana, á 2 pesetas. 1

AUMENTO DEL APETITO.—Este es el primer efecto que se nota al tomar el *Jarabe de hipofosfitos de Climent* (Masina, nuez vómica, hierro-calcio). Constituye uno de los mejores preparados feruginosos por su tolerancia. Murcia, Medina, farmacéutico. 15—8

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—Santa Cecilia vg. y mr.
Vela y Alumbrado.—Está hoy en las iglesias de San Antonio y Capuchinas.

En la primera por D. Casto Lesma y esposa, misas de media en media hora.

Y en la segunda por la intencion de D.^a Mercedes Falguera, misas de hora.

Mil flores.—¿Es posible condensar la fragancia de las flores de tal modo que el perfume de mil pueda encerrarse en el reducido espacio de un pomo de cristal?—Sí, y en el Agua Florida de Murray y Lanman vemos realizado el hecho, pues una sola botella del gran perfume contiene mas fragancia que un millar de flores reunidas. Lector, ¿os habeis sumergido alguna vez en la líquida fragancia de un baño mezclado con este perfume? Si no lo habeis hecho, seguid nuestro consejo y haced la prueba; la sensacion es una de las más esquisitamente refrescantes que es posible concebir.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos. Plaza Nueva Murcia.

Depósito general en España, para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía Barcelona.

VINO DE MESA, superior de Valdepeñas. Para satisfacer á sus muchos parroquianos ha traído el expendedor 100 arrobas del tinto limpio á 9 cuartos cuartillo, y 500 botellas del superior á 4 reales una.

Tambien hay dulce añejo, para señoras, el cuartillo á 10 cuartos. Anís del Mono, puro y sin mezcla, 4 REALES CUARTILLO.

La garantía que se dá es devolver el dinero al que compre y no quede satisfecho.

Visitad mi establecimiento y no equivocarse. Plaza de San Pedro, frente á la esquina de la iglesia, junto a la tienda de la viuda de D. Salvador Soriano. En la entrada hay una bola azul. Preguntad por Antonio Martinez. 20—13

SIN SUCURSAL

Gran especialidad para limpiar y quitar manchas en toda clase de prendas, tanto de señoras, como de caballeros y niños; ropas de militares y enterchados, mantillas, blondas, terciopelos, pañuelos, alfombras y guantes.

Se blanquea á nuevo toda clase de cortinas y transparentes al estilo de Nancy.

Val de San Antolin, 60. 15-13

AVISO IMPORTANTE
TESORO UNIVERSAL DE LA BOCA.
 SU AUTOR

D. Enrique Gonzalez Burgos
 Toda persona que quiera conservar firme, limpia y blanca la dentadura, haga uso de este excelente remedio, calma los fuertes dolores de muelas, y quita el mal olor de la boca.

Cuatro reales frasco, en todas las farmacias y droguerías, en Murcia, farmacia de Pino y Vivo, Príncipe Alfonso, 1.

PILDORAS DE BRISTOL. INTERESANTE AL PUBLICO.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recuérense con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta al lado de la droguería de Ferrer, hermanos. Plaza Nueva Murcia.

Desconfien de los elixires, tinturas, ó tesoros que no lleven el nombre del autor. *La perla maravillosa de la boca.*

Preparada por Lorenzo Vicente y Moreno, practicante de Medicina y Farmacia.

Calma en dos minutos los más fuertes dolores de muelas. Afirma las vacilantes, preserva de la caries, y sarro; evita con su uso las irritaciones, fluxiones y mal olor del aliento.

Es el mas económico, pues un frasco que cuesta cuatro reales, dura tres meses.

De venta en la farmacia del Sr. Pino y Vivo, Príncipe Alfonso, núm. 1 y en el Bazar Veneciano.

ROBUSTIANO DELGADO,
 PROFESOR

DENTISTA

Sucesor

de D. Carlos Francelius.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Sociedad. Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

NO MAS
calenturas

Las pildoras de RIAZA de Perez Negro, son el remedio más seguro conocido hasta el dia, para curar RADICALMENTE las fiebras intermitentes, ya sean «Tercianas», «Cuartanas» ó «Cotidianas». El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias, al precio de 20 reales la caja de 80 pildoras y 12 reales la media caja con 40.—En Murcia, Farmacia del Sr. Martinez Cortina y demás Farmacias y Droguerías; Cartagena, Sres. Gernés y Rizo (droguería); Lorca, Sr. Sastre; Albacete, Sr. Martinez; Alicante, señor Soler; Alcoy, Sr. Alonso; Cuenca, Sres. Gomez é hijo, y en Madrid en casa del autor, Ruda 14.

FARMACIA DE PEREZ NEGRO.
 10—5

Se reciben esquelas de defuncion para este periódico hasta las cuatro de la mañana. Las que se impriman en esta imprenta se insertarán gratis.

ESTABLECIMIENTO

DE
Enrique Vives,

FRENERIA, 25.

Cera pura garantizada á 9 reales libra.

Licores de todas clases, Anís del Pavo Real, Jerez y Manzanilla.

Pastas para sopa.

Freneria, 25. 20 15

NO MAS CALVOS

El remedio más seguro contra la alopecia, calvicie, ya sea parcial ó local, y para combatir todas las enfermedades del cuero cabelludo que las producen es el

PRODIGIO INDIO.

(Gran conservador del cabello.)

Con este maravilloso preparado no solo se evita la caída del cabello, sino que se consigue fortalecerle, afirmarle, hacerle crecer, y remediar las enfermedades que producen la destruccion de la raíz.

De venta en las principales farmacias, droguerías, perfumerías y peluquerías y en el Bazar Veneciano.

Los pedidos á su inventor, Vicente Lorenzo y Moreno, Murcia, casa de Pino y Vivo.

Precio del frasco. 2 pesetas.

PÉRDIDA.—Quien ayer perdiera una cartera con la cédula de José Calpe y Gonzalez, y otros papeles, podrá enterarle de quien la tiene. Lopez el cartero.

ACADEMIA

PREPARATORIA,
 PARA CARRERAS ESPECIALES,

dirigida por

Don Ceferino Albaladejo,
 y con

la cooperacion de varios

Auxiliares facultativos de Minas.

Esta academia se dedica á la enseñanza de las ciencias exactas Aritmética, Algebra, Geometría, Trigonometría, Topografía con levantamiento de planos y Geometría descriptiva: Dibujo lineal y topográfico, Geografía, Historia universal, Historia de España, Retórica y Poética, Francés y demás asignaturas exigidas en la segunda enseñanza, ofreciendo sus lecciones á precios módicos.

Clases particulares á precios convencionales.

Direccion: Freneria 35. Y la Academia plaza de San Nicolás, esquina á la calle de las Almenas.

PIÑON

mondado superior. Pedidos desde 50 kilos á hijos de Touchard en Valladolid. 8—3

CONTRA LAS CALENTURAS
 el medicamento
 que puede usarse son las
PILDORAS FEBRIFUGAS

DE

J. Moreno Lopez,

que curan radicalmente toda clase de fiebre, lo mismo *cuotidianas* que *tercianas* y *cuartanas*, por rebeldes é inveteradas que sean.

Usadas con arreglo á la instruccion que les acompaña, son muy raros los casos en que deja de producir sus favorables resultados.

Precio de la caja, 14 reales.

Idem de la media caja, 8.

Remitiendo sobre su importe 2 rs. se manda por el correo.

Unico punto de venta: Farmacia de J. MORENO LOPEZ, Plaza de Camacho, 26, Murcia. 8—2

13, Plateria, 13.

SUCURSAL

ÚNICA EN MURCIA
 de las máquinas para coser
 DE LA COMPAÑIA FABRIL

SINGER

Unica casa en Murcia,

Unico centro en Murcia,

Unico depósito en Murcia.

13, PLATERIA, 13.

Todas las máquinas que se venden en otras casas con los nombres de Singer perfeccionado, sistema Singer, y aun Singer, son defectuosas imitaciones de las nuestras llamadas de

la Compañia Fabril
SINGER

apesar de que exteriormente son aparentemente iguales. La garantía mas completa para el público de la superioridad de nuestras máquinas, es que todos los falsificadores las escojen como tipo.

Fijarse bien en esta marca de fabrica puesta en el brazo de toda máquina



SINGER.

Esta Casa, establecida en todas las poblaciones importantes del mundo, atiende al que haya adquirido unade sus máquinas en cualquier punto, bien al contrario de los imitadores desconocidos y revendedores, que desaparecen frecuentemente, dejando á sus clientes sin poder usar las máquinas por falta de agujas y piezas sueltas, de las que *La Compañia Fabril SINGER* tiene grandes surtidos en todas sus Sucursales.

ENSEÑANZA Y ATENCIONES gratis á domicilio.

sin competencia.

Condiciones y garantías

13, Plateria, 13.

Imprenta de EL DIARIO,
 San Nicolás, 22.